

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1970-1971.**

15 DECEMBER 1970.

**Ontwerp van wet
betreffende de economische expansie.****AMENDEMENT
VAN DE H. HULPIAU c.s.****ART. 11.**

Vóór de laatste alinea van dit artikel de volgende tekst in te lassen :

« Evenwel mag de gezamenlijke bevolking van de ontwikkelingszones 20 pct. van de bevolking van het Rijk niet overtreffen. »

Verantwoording.

De afbakening van de ontwikkelingszones moet steunen op twee belangrijke principes :

1. zij moet geschieden op basis van economische criteria, zoals deze in het ontwerp worden bepaald;
2. de ontwikkelingszones moeten geografisch beperkt zijn, indien men een doeltreffend regionaal-economisch beleid wil voeren.

Het heeft inderdaad geen zin de in het wetsontwerp voorziene tegemoetkoming te spreiden over het grootste gedeelte van het grondgebied, aangezien aldus het specifiek regionaal stimuleringseffect verloren gaat. Het operationele karakter van de hulpverlening moet bovendien worden verzekerd door het bepalen van zones die een organisch geheel vormen.

De eenvoudigste formule om tot een dergelijke beperking van de ontwikkelingszones te komen, bestaat in de toepassing van een sleutel, die reeds in artikel 4, 2^e van de wet van 18 juli 1959 was voorzien, nl. de beperking van de gezamenlijke bevolking der ontwikkelingszones tot een percentage van de globale bevolking.

R. A 8321*Zie :**Gedr. St. van de Senaat :*

- 354 (Zitting 1969-1970) : Ontwerp van wet;
 122 (Zitting 1970-1971) : Verslag;
 127, 128, 129 en 151 (Zitting 1970-1971) : Amendementen.

SENAT DE BELGIQUE**SESSION DE 1970-1971.**

15 DECEMBER 1970.

**Projet de loi
sur l'expansion économique.****AMENDEMENT PROPOSE
PAR M. HULPIAU ET CONSORTS.****ART. 11.**

Insérer, avant le dernier alinéa de cet article, le texte suivant :

« Toutefois la population totale des zones de développement ne peut dépasser 20 p.c. de la population du royaume. »

Justification.

La délimitation des zones de développement doit se fonder sur deux principes importants :

1. elle doit s'effectuer sur la base des critères économiques définis dans le projet;
2. les zones de développement doivent être limitées géographiquement si l'on veut mener une politique d'économie régionale efficace.

Il serait en effet absurde de disperser les aides prévues par le projet de loi sur la majeure partie du territoire, car cela réduirait à néant l'effet de stimulation sur le plan spécifiquement régional. De plus, le caractère opérationnel de l'aide doit être assuré par la détermination de zones constituant un tout organique.

La formule la plus simple pour arriver à une telle limitation des zones de développement consiste à appliquer une clé déjà prévue à l'article 4, 2^e, de la loi du 18 juillet 1959, c'est-à-dire à déterminer les zones de développement de telle manière que leur population totale ne dépasse pas un certain pourcentage de la population globale du Royaume.

R. A 8321*Voir :**Documents du Sénat :*

- 354 (Session de 1969-1970) : Projet de loi;
 122 (Session de 1970-1971) : Rapport;
 127, 128, 129 et 151 (Session de 1970-1971) : Amendements.

Het voorgestelde percentage bedraagt 20 pct., wat hoger ligt dan de 15 pct. van de wet van 18 juli 1959. De reden voor deze verhoging is gelegen in het feit dat het nuttig voorkomt een grotere bewegingsvrijheid te geven voor de bepaling van de ontwikkelingszones.

De selectiviteit van de regionaal-economische politiek zal aldus versterkt worden.

R. HULPIAU.
A. BOGAERT.
H. VAN DONINCK.

Le pourcentage proposé est de 20 p.c., et donc supérieur aux 15 p.c. prévus par la loi du 18 juillet 1959. La raison de ce relèvement réside dans le fait qu'il paraît utile d'accorder plus de liberté pour la détermination des zones de développement.

La sélectivité de la politique économique régionale s'en trouvera renforcée.